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Protokoll der Hauptversammlung STB-Fitness vom 12.0 2.2019,  
19.30 Uhr im Restaurant Bahnhof Weissenbühl 
 
 

Begrüssung der Teilnehmer und Dank für die Anwesenheit 

 

Anwesend:  

Karin Gugger, Res Gugger, Marianne Baumann, Martin Läderach, Käthi Läderach, Reto Sauter, Irene 

Mathyer, Toni Cassani, Beat Bürgi, Jean-Pierre Vörös, Huguette Rutz, Adrian Zaugg, Markus Müller, 

Monika Bornhauser, Kurt Walther, Beat Gugger, Brigitta Gugger, Willi Joss, Irene Sommer, Susanne 

Grindat 

 

abgemeldet:  
Urs Karlen, Beatrice Zürcher, Marianne Schmid, Margrit Cassani, Markus Reber, John Braillard, Ruedi 

Wullschleger, Johann Mürner, Jörg Hänni, Francis Stucki, Esther Güntert 

 

Die Einladung wurde mit der Traktandenliste beim 2. Anlauf termingerecht und vollständig 

verschickt. Somit sind wir beschlussfähig. 

 

Zu den Vorjahren gibt es eine leichte Anpassung der Traktandenliste, dies dient dem besseren 

Verständnis des Budgets, respektive einer allfälligen Anpassung des Budgets. 

 

 

1.Wahl der Stimmenzähler 

 

Anwesend: 20   

Absolutes Mehr: 11 

Jean-Pierre Vörös übernimmt das Amt des Stimmenzählers für die HV 2019 

 

 

2.Protokoll der HV vom 22.02.2018 
 

Keine offenen Pendenzen 

 

 

3.Jahresbericht  

 

Zurzeit zählt unsere Fitness  55 Mitglieder 

davon   26 (32) Aktive 

 12 Passive 

 10 LeiterInnen / 1 Aktiv 

 4 Beitragsfreie / 2 Aktiv 

 3 Vorstand / 3 Aktiv 
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Auf Anregung von Irene habe ich das Durchschnittsalter unserer FitnesslerInnen errechnet. 

Das Durchschnittsalter aller Aktiver ohne Ältestem und Jüngster beträgt: 61.38 Jahre 

Alle ohne Jüngste: 61.73 Jahre 

Alle Aktiven:   60.9 Jahre 

alle Aktiven und Passiven: 62.86 Jahre  

 

Der Jahresbericht wird von der Präsidentin Karin Gugger vorgelesen, nachzulesen ist er im separaten 

Anhang. 

 

 

4.Rechnung 2018 

 

Martin stellt die Rechnung 2018 vor 

 

Der Aufwand belief sich auf rund 7462.- CHF 

Der Ertrag mit dem GP-Bonus auf 6121.- CHF 

Daraus resultiert ein kleiner Verlust von -1341.- CHF 
 

Der Verlust von 1341.- resultiert vor allem aus den kleinen GP-Einnahmen (1230.-)  

Dank der Bonusauszahlung (1890.-) des GPs ist der Verlust nicht noch höher. 

Herzlichen Dank dafür! 

Unser Vereinsvermögen beläuft sich noch auf rund 25`000.- 

 

Siehe auch die detaillierte Rechnung im Anhang. 

 

 

5.Revisorenbericht  

 

Urs Karlen hat die Rechnung überprüft, den Revisorenbericht verfasst und festgehalten: 

 

Die Buchhaltung wurde einwandfrei und sauber geführt 
Die Buchungen stimmen mit den überprüften Belegen überein 

Die Jahresabrechnung wurde korrekt abgeschlossen 

 

Die Rechnung und der Revisorenbericht werden genehmigt und mit Applaus an den Rechnungsführer 

und den Revisor in Ferienabwesenheit verdankt  

Ebenso verdankt wird die alljährliche Spende der Entschädigung von 20.- Fr. des Revisors. 

 

 

6. Mitgliedermutationen 

 

Unsere Events ausserhalb der Trainings, bei denen auch die PartnerInnen der Fitnessler dabei sind, 

scheinen doch Wirkung zu zeigen. So haben wir ein neues Passiv- und ein neues Aktivmitglied. 
Der Schreiberling, der für begehrte Artikel der Fitness im STB-Info sorgt, hat sich leider noch nicht als 

Passivmitglied gemeldet. 

Leider haben wir auch wieder einige Austritte von teils jahrzehntelangen Mitgliedern, teils von weg 

gezogenen und von solchen, die zu oft beruflich im Ausland weilen. 

 

Eintritte Aktive:  Beat Bürgi 

                Passive: Beatrice Zürcher 

 

Austritte Aktive: Patrik & Maryse Bonguardo, Phillip Grass, Thomas Burkhart 

                Passive: Daniel Schwarz 
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7. GP 

 

Kurz vor der HV erreichte uns dieses Mail: 
«Stefan Baeriswyl hat seine Einsätze auf dieses Jahr sehr stark angepasst. So benötigt er am 

Donnerstagabend nur noch 1/3 der HelferInnen im Vergleich zum Vorjahr. Aus diesem Grund kann 
ich Euch leider nicht am Donnerstagabend bei ihm einteilen. Da es schlicht und einfach keine 

Möglichkeit für einen Einsatz gibt. Er hat die Einsätze stark auf den Freitag verlagert. Er benötigt 

entsprechend am Freitag zwischen 08.00 – 21.00 am meisten Personal (08.00-12.00 / 12.30-16.30 / 

17.00-21.00). Es würde mich sehr freuen, wenn ich Euch am Freitag einteilen könnte. Vielleicht wäre 

der Einsatz von 17.00-21.00 Uhr etwas? Hier könnte ich Euch auch alle zusammen einteilen. Am 

Samstag sind noch viele Personen in seinem Bereich von 12.45 bis 16.45 gesucht.» 

 

Wir müssen uns wohl oder übel mit dem Freitag als GP-Helferabend anfreunden, was von den 

anwesenden gut angenommen wurde. 

 
Ein jetziger Einsatz bringt ca.  1200.- Fr    den Betrag erhalten wir pro Person und nicht pauschal, 

also ist wirklich jede Helferin, jeder Helfer Geld wert! 

Der Bonus brachte bis jetzt ca.  1800.- Fr, der ist uns aber nie sicher und darf eigentlich nicht 

budgetiert werden 

Möchten wir also höhere Einnahmen generieren, müssten wir eine zusätzliche Schicht am Freitag, 

Samstag oder Sonntag schieben. 

Dies steht zur Diskussion für das Budget 2019. Der Vorstand ist aber der Meinung, dass wir diesen 

Verlust noch ein paar Jahre ertragen können, bevor wir Handlungsbedarf haben. 

 

 

8. Budget 2019 

 

Martin stellt das Budget für das Jahr 2019 vor 

Es sieht einen Verlust von ca. 2270.- Fr. vor. Dieser resultiert aus den kleinen Einnahmen des GP-

Einsatzes und dem Mitgliederschwund. 
Wir beschliessen, diesen Verlust in Kauf zu nehmen und werden Jahr für Jahr weitersehen. 

 

Das Budget wird mit Applaus genehmigt 

 

 

9.Wahlen  

 

Da sich immer noch niemand für das Amt der Präsident Karin Gugger interessiert und sich Marianne 

Baumann und Martin Läderach bereit erklärt haben, ein weiteres Jahr ihre wertvolle Arbeit als 

Vorstandsmitglieder zur Verfügung zu stellen, dürfen wir jetzt den gesamten Vorstand inklusive 

Revisor Urs Karlen in Ferienabwesenheit zur Wiederwahl stellen.  
 

Willi würdigt den Vorstand, verdankt seine geleistete Arbeit und lässt die Vier mit grossem Applaus 

einstimmig wählen. 

 

 

10. Trainingsplan/Leiterpool 

 

Marianne füllt jedes halbe Jahr mit viel Aufwand den Trainingsplan aus. Einige der LeiterInnen tragen 

sich sofort ein, anderen mailt, whats-upelt und telefoniert sie hinterher, bis sie noch die letzten 

Lücken füllen kann. Auch selber übernimmt Marianne immer mal wieder ein Training.  

Herzlichen Dank für den grossen Einsatz! 

Wir haben zurzeit 10 verschiedene LeiterInnen, die aber teilweise pausieren oder «nur» einspringen. 
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10a Trainingsgestaltung 

 

Wir möchten mit unseren Leitern und Leiterinnen mal ein Treffen vereinbaren. Dies zum 
gegenseitigen Austausch der Erwartungen und Vorstellungen des Trainings.  

Wir sind nun mal nicht mehr 20jährig und der eine und die andere haben so ihre Wehwehchen. Nicht 

etwa, dass wir ein Altersturnen möchten. Im Gegenteil wir brauchen den Ansporn und die Motivation 

unserer LeiterInnen. Mir möchten das Bewusstsein fördern, dass nicht alle, alles mitmachen können. 

Die Übungen können so zum Beispiel in verschiedene Ausführungen offengelassen werden, so dass 

jede und jeder diese mehr, weniger oder ein bisschen anders machen kann. Auch soll die Möglichkeit 

immer offen sein sich mehr zu fordern. Aufs Spielen möchten wir auf keinen Fall verzichten, jeder 

muss selber wissen, wieviel sie/er mitmachen kann. 

Irene Sommer gibt gutes Feedback und Anregungen zum Aufbau des Trainings und betont, dass wir 

ein gutes Aufwärmen brauchen, daneben aber auch gefordert werden müssen, um unsere gute 
Fitness zu erhalten. 

Ein Leitertreffen wird geplant. 

 

 

11.STB Sport Services AG 

 

Die Zusammenarbeit mit der SS AG läuft sehr gut. Anliegen werden ernst genommen, sofort 

bearbeitet und ausgeführt.  

Beatrice Born ist zurzeit mit Zwillingen im Mutterschaftsurlaub 

Livia Stämpfli (GP) und Jasmin Schweer (Geschäftsstelle)sowie Fiona Zöbeli als Praktikantin sorgen 

jetzt für die Erfüllung unserer Wünsche.  

 

Besten Dank für diese Dienstleistung und die gute Zusammenarbeit.  

 

 

12.STB-Verband 

 

Das Bergheim hat endlich einen Käufer gefunden: die Gantrisch plus AG hat das Haus übernommen 
Ein neuer Präsident ist gefunden, Daniel Beyeler, kommt aus der LA, ist Vizepräsi der Stiftung 

«Freude herrscht», Organisator des Brüggelaufs… 

Da aber auch noch zwei Vorstandsmitglieder (Esther Urfer, Daniel Kamer) demissioniert haben, 

werden ebensolche gesucht… 

 

Die DV findet am Dienstag, 26.02.19, 19.00 Uhr im Haus des Sports, im Raum Olympia, des Talguet-

Zentrums 27 in Ittigen statt 

 

 

13. Homepage 

 

Leider hat das Erstellen einer neuen Homepage mit Francis nicht geklappt. 

Jetzt hat uns Simone Braunschweiler in kurzer Zeit eine Seite aufgebaut, die bereits online ist. Der 

Vorstand wird von Simone instruiert werden im Unterhalt der Homepage, wird aber auch weiterhin 

bei Bedarf Hilfe und Unterstützung für den Unterhalt der Homepage leisten.  
Wir werden Simone einen Beitrag für ihre Arbeit auszahlen. 

Vielen Dank Simone für die Modernisierung unserer Fitnessseite, mit der wir sicher jetzt viele, viele 

neue Mitglieder ansprechen. 
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14.Agenda 2019 
 

Agenda STB-Fitness 2019 

 

DV STB-Verband  Dienstag 26.02.19 Ittigen 

Skitag Adelboden Samstag 02.03.19 Ürsu 

GP Helfereinsatz  Freitag 10.05.19 BEA Hallen 

Auffahrtsbummel  Donnerstag 30.05.19 Irene M. 

Wanderweekend  Samstag / Sonntag 06.07.19 – 07.07.19 Reto 

Sommerferien Samstag 06.07.19 – 11.08.19 Events 
Velotour Samstag 20.07.19 Ürsu 

Mondwanderung  Samstag 12.10.19 Res 

Fondueplausch  Donnerstag 21.11.19 Waberestöckli 

Winterferien  Samstag 21.12.19 - 05.01.20 

HV Fitness  Donnerstag 20.02.20   

DV STB-Verband ??.??.20 

 
Halle geschlossen 
 

nebst oben genannten Ferien 

 

Ostern  Donnerstag 17 Uhr 18.04.19 – 22.04.19 

Tag der Arbeit  Mittwoch 01.05.19 

Auffahrt  Donnerstag 30.05.19 

Pfingsten  Samstag 08.06.19 – Mo 10.09.19 
1. August  Donnerstag 01.08.19 

Zibelemärit  Montag 25.11.19 
 

 

 

15. Verschiedenes 

 

Nachdem niemand mehr etwas zur HV beitragen wollte, meldete sich Reto bereits traditionell zu 

Wort. 

Er verdankt erst die Arbeit von Marianne mit einem wunderschönen Frühlingsgesteck 

Für die Rechnungsführung bekam Martin feine Knabberwaren 

Res, als „Sprachrohr“ und Teilersatz der Präsidentin (die verletzungsbedingt nur an den Events 

anwesend war) wurde mit einer süssen Versuchung belohnt 
Die Präsidentin erhielt ebenfalls ein wunderschönes Blumenbouquet mit einer süssen Verlockung 

drin. 

Vielen herzlichen Dank für diese Wertschätzung, die uns entgegengebracht wird. 

 

 

Sitzung geschlossen um  21:20  Uhr 

 

Übergang zum gemütlichen Teil mit kalter Platte und Pommes 

Die gesamten Kosten der HV werden vom Verein übernommen 

 

 

Für das Protokoll 
Die Präsidentin Karin Gugger 


